LE CONFLIT DU TEXTILE DE ROUBAIX-TOURCOING

A MENIN, la Centrale Tex-tile Chrétienne s'indigne de l'annonce de la reprise du travail par ses adhérents :: d'une baisse des salaires ::

Une importante manifestation cégétiste s'est déroulée hier dans les rues de Roubaix

res d'intérotante baisse de Sarjares corrélativé à la baisse du coefficient du coût de la vie.

Au syndieux on ne fut pas peu stédére d'apprendre cette nouvelle.

Le Consortium patrona interré, 1son coté, demi est plus grave : On a dit et imprime que les Syndieus chentiens beiges avaient tenu une réunion très longue et que les Syndieus chres longue et que la reprise du travail avait été envisagée pour ses adhérents, à partir de lund.

Depuis quelque temps, des brults courent au sujet do l'attitude des ouvriers beiges et l'annonce de cette sensation nelle reprise du travail méritait un examen sérieux.

Nous avons reneontré à Menin M. Mehus, secrétaire régional de la Centrale Textile Chrétienne de Belgique, C'est une infamie ! s'écria-t-il, lorsque nous lui ehmes capose l'objet de notre visite.

nicresses.

Alcrès la journée des bobards, cc sera ujourd'hui la journée des dementis.

L'émotion n'en avait pas été môns ive cependant dans la région de Rouaix-Tourcoing et si les mots de boards, carabistouilles et autres fureat rononcés par beaucoup, nous devons irre que certains de nos interlocuteus igeaient severement ecs canards.

Le caime, disions-nous hier, semble d'un jeu de bascules. En vertu d'un jeu de bascule, cet équilibre des seprits chez les uns determinerat-tille de la contraine de la contra

LES OUVRIERS BELGES CONTINUENT LA GREVE

Ainsi que nous le disons briévement plus haut, un confrère publiait hier matin l'annonce que les adhérents de la Centrale Textile Chrétienne de Bei-



UNE VUE DU CORTEGE CEGETISTE D'HIER A ROUBAIX HAUT : En tête du cortège, MM. LORTHHOIS, des Transports ; DHONT, des

Notons enfin que pendant la journée, les questions dont nous venons de par ler furent exposées en des réunions cigetistes à Tourcoing, Lannoy et Roubaix de unt d'importante assemblées. A la fin de la résinual un important cortège eégétiste parcourut les rues de Roubaix.

UNE PROTESTATION DES SYNDICATS CÉGÉTISTES

Le Confite intersyndical de grève

nous communique:

• Le Comité Intersyndical de grève, après avoir pris connaissance de la communication adressée à la Pressupar la commission patronele de l'industre textile de Roubaix. Tourcoing communication qui tend à présenter les syndicats socialistes beiges comme de cidés à accepter la suppression de la prime de présence, s'elève avec force

Lisez en deuxième page notre nouveau feuilleton " CHIFFONNETTE "

grand roman d'amour par Jean Demais

grque Setaien reunis venoreal gernier et au cours d'une longue réunton, avaient pris la décision de recommencer le travail dès lundi prochain.

On juge de l'émotion que produisit cette information .

Dans les milieux ouvriers de Roubaix, on se montra très surpris de cette affirmation, qui laissait sceptiques blèn des gens. des gens. Ce fut blen pis lorsque nous vimes : Menin le représentant qualifié de l'or ganisme intéressé.

Au debut de l'après-midl, nous étions assez heureux pour rencontrer à Me-nin, au local de la Centrale Textue Chrétienne, M. Mehus, secrétaire ré-gional.

A peine lui eûmes nous éxposé l'objet de notre démarche qu'il s'indigna. c C'est une infamie, Monsieur, fout:
ce que l'on a dit est faux, archi-faux,
— Mais cette réunion de vendredi?
— En effet, nous nous sommes réunis, mais pas en assemblée générale; nous étions quelques délégués, c'était une réunion de prise de contact, sans plus. Et il ne fut nullement question d'une reprise du travail ».

Nous étions édifilé, M. Mehus accomarmait d'ailleurs ses dires de commen

gnait d'ailleurs ses dires de commen ires assez vifs, que nous lui lais

(Lire la sulte en deuxlème page)



UN TRAGIQUE MYSTÈRE PLANE AUTOUR DE LA MACABRE DÉCOUVERTE DU "SUICIDÉ" DU FORT DE BERSILL

Edmond Pesant, fils d'une riche famille de Maubeuge, a-t-il été assassiné?

SECRETARIOS (DE NOS ENVOYES SPECIAUX)

Mardi dernier, 26 mat, on découvrait, or donc, ayant appris par les jour-dans une casemate souterraine du fort naux la mort d'Edmond Resant et rap-abandonné de Bersillies, près de Mau-prochant ce fait de la venie faite par-beuge, un cadavre, en plein état de lui se propos d'un revouver, le 25 aven. Edmond Pesant, bien connu à Mau-decomposition, qu'on reconnut comme dernier, M. Maurice Mathieu, armurier



celui d'un enfant de la région, M. Pesant à Maubeuge, rue de Mons, se dimond, âgé de 37 ans, habitant Aulnay-sous-Bois (Seine), mais dont la spontamement devant la faire de très intéressantes mère, veuve d'un ancien pharmacien de Maubeuge, c'était retirée à Bersillies, son paya d'origine. La main crispée du mort tenaît encore un revolver et ou distingualt sur son cou la tracs de la balle qui l'evait tué. Edmond Pesant était revenu de la guarre gazé, et cela avait quelque peu influé sur son caracter déjà nerveux. On le regardait comme un exalté. On conclut à un suiscide.

comme un exaité. On conclut à un suscide.

La fin trasique de cet unique descenciant d'une famille riche et considérée
produisit dans le pays une asses vive
émotion et défrays aussitôt la chronique. Si quelques personnes ne se montrèrent pas trop étonnées de la façon
dont Edmond Pesant était mort, son
suicide, tout de même, surprit pas mai
de gens. Au fond, il simais la vie, pouvait envisager sans inquiétude l'avenir,
car sa mère lui laisserait une belle fortune et, si les suites de guerre avaient
par moments un peu influé sur son
cerveau, il n'en était pas moins en possession de toutes ses facultés.

Mais l'impression de la pauvre mère
elle-même, dans le déarroi des premiers
jours, était que son fils s'était volon-

ello-même, dans le désarroi des premiers jours, était que son fils s'était volontairement donné il mort, et, tout d'abord, rien de suspect n'apparaissait. La premiere enquête se termina par une conclusion de suicide.

On sut que, le 25 avril, die die de le compagnic d'un ami ventu avez hui de paris, se promener dans les environs des forts. Depuis ce jour, personne ne l'avait revu. Nous avons dit, en temps utile, comment M. Moreau, cultivateur, et son domestique M. Dufrane, découvrirent, un mois, jour pour jour, après



Voici ce que nous disait hier M. Ma-

thieu : Le 25 avril, vers 16 h. 30, un indi-

mme mathieu interrompit son mari :

— L'homme, dit-elle, s'est enfui comma
s'il était gèné de me voir. J'en ai eu non
seulement l'impression, mais la certitude
en voyant son affolement. Quand Eden voyant son affolement. Quand Edmond Pesant sortit, il appela son ami et
vint le retrouver à la Porte de Mons.
Cela se passait la veille du jour ou
Pesant fut vu pour la dernière fois, toujours en compagnie du même eamarade.
— En bien, continua M. Mathieu, le
revolver que l'on a retrouvé dans la
main de Pesant, critipée par la mort,
cétatt celud que m'avait acheéé strainme,
avec lequel on l'a vu. Il n'y a aucun
doute, les muméros en font foi. Il était
de mon devoir d'en avertir la Justice,

UNE NOUVELLE ENQUETE

Le Parquet d'Avesnes fut averti de ces faits troublants. M. Magnin; juge d'instruction, ouvrit une information ; on commit, aux fins d'autopsie, M. Triqueneaux, médecin légiste et l'actif lleutenant Grappin, commandant la section de gendarmerie de Maubeuge, prit luimème en mains la nouvelle enquête, qu'il conduisit avec une lucidité et une minutie remarquables, ne négligeant rien pour faire sur cette mystérieuse affaire toute la lumlère.

Et l'on en est actuellement arrivé à admettre l'hypothèse d'un crime.

Edmond Pesant aurait été assassiné dans la casemate du fort de Bersillies.

Par qui ? Four quel motif?

Restons-en aux faits.

L'autopsie d'abord a révélé que Pesant avait été tué d'une balle de revolver dans la tête. L'état de décomposition du cadavre n'a pas permis de précisions plus complètes, toutefois le médecin légiste crut discerner au cou des entailles qui n'ont pu être faites que par un cotteu très aiguisé, sinon un rasoir.

D'autre part, comme on le volt, sur la



A GADCRE. L'entrée des casemates du fort de Bereillies où fut retrouvé le cadavre. — A DROITE : La sape où se tron-cait de corps d'E. Pesant. La croix indique l'éndroit où ils tut relevé. Au fond; un des hommes qui le découvrirent indique la lige où fut ramassée la doullie éjectée par le revolver.

Brusquement, in fait nouveau vient changer la face des choces et faire rebondir l'enquête;
Les gendarmes de Maubeuge ont entrepris de sérieuses investigations.
Daiss le cabinet de M. Magnin, juge d'instruction à Avesnes, c'est, depuis deux jours, un défié incessant de témolns.

témoins.
Tout cela n'a pas été sans être remarqué. On commente déjà hardiment, à Bersillies comme à Maubeusc.
L'affaire, telle qu'elle est présentée actuellement, se drape encore dans un certain mystère qui ne sera dissipé que vendred, après l'audition du témoin principal.

rendredi, après l'audivini, incipal.

Nous nous en tiendrons aujourd'hui, mpartulement, à la relation des faits contrôlés par les enquêteurs, et qui nous ont été relatés par les témoins de la c nouvelle affaire ».

sa disparition le corpe de Pesant. La famille ne voyait pas plus loin et pleurait senté pour, dit-il, acheter un rasoir. Ma comme, seule dans le magasin, le servit.

Brusquement, un fait nouveau vient changer la face des choses et faire rebondir l'enquête:

Les gendarmes de Maubeuge ont le gendarmes de Maubeuge ont le gendarmes de Maubeuge ont passent le se production de la faire dans de confuses voyantes ». Tout à couleur's voyantes ». Tout à couleur's voyantes ». Tout à couleur's voyantes ». Tout à coup. Il vint vers le rayon des armés et l'enganda un revolver. Sans que je l'atte sur le côté et à droite.

Tout cela parut suffisant à M. le juge Magnin pour pouseer rapidement l'enguête de la des choses et faire rebondir l'enquête:

Les gendarmes de Maubeuge ont

bariolé de couleurs voyantes s. Tout à coup, il vint vers le rayon des armes et demanda un revolver. Sans que je l'at questionné, il se langa dans de confusce explications, répête tant de fois que l'arme serait utile à sa femme, seule dans une maison de commerce, que son a dilure m'intrigus. Comme un de mes amis traversait le magasin, l'homme, précipitamment, revint à l'extrémité du comptoir. Au moment, de payer, il étals son portefeuille qui contensit plusieurs billets de mille francs.

Je fus si frappé de son manège que je m'en fus prévenir M. Carrance, commissaire de police, svec qui je recherchai en vain.; mon chent.

L'e soir, ven 10 h. 30, ma femme se rendit à la charcuterie Marquilly, place de la Criselle. La première personne qu'elle y vit fui l'incommu qui avait achet le revolvet trois heures auparatione en deux de mais en processione de la Criselle. La première personne qu'elle y vit fui l'incommu qui avait achet le revolvet trois heures auparatione.

LE DOUBLE CRIME DE NIBAS a été reconstitué hier et les assassins des deux riches cultivateurs ont reconnu avoir prémédité leur forfait

DE ODE NOTRE ENVOYE SPECIAL)

Les trois auteurs principaux de cette scèna de sauvagérie étaient le courtier Cundu, les chauffeurs Guillemont et Genty. Le rôle de ce dernier était moins important que celui des deux aintes et l'enquête avait amenà l'arrestation des deux indicateurs du coup, le courtier Ducastel et le voyageur de commerce Machuel.

M. Huré, juge d'instruction à Abbeville, a procédé hier matin à la reconstitution du crime, accompagne par MM. Bersihaud, substitut ; le docteur Huré, médeclu-légiste, Caillaux, greffier ; le capitaine de gendarmerie Beson et dé Me Julee, défenseur de Guillemont : Perin, défenseur de Guillemont : Perin, défenseur de Cunet : Thoyot, défenseur de Machuel. Il a fait conduirs sur les lieux du orime les trois bandis qui avalen pris place, sons bonne escorte, dans une camionnette entièremest bâchée.

. 4 SUR LES LIEUX DU CRIME

Parus d'Abbeville vers 8 h., les autorités et les assassins se dirigérent vers
rités et les assassins se dirigérent vers
Nibas, après un court arrêt non ioin de
Fressenneville, près d'un buisson oi
Conat et Guillemont prétendent s'être
arrêté près du cimetière de Nibas,
le cortège arriva sur la place de 'a.
localité où de nombreux babitants
étajent rassemblés et contenus par un
service d'ordre.
La camionnette pénétra à l'intérieur
de la Jour de la ferme Delahaye. Les
basdits en descendirent. Cunat sangiotait et n'était plus qu'une loque huniaine, Guillemont pleurait mais on
pouvait se demander s'il était sincère.
Ouant 7 Genty, il était rès caime. Evidennent, son rèle était assez, effacé
dans cette recenst; ution. Ouestlonnés
par le magistrat, Cunat et Guillemont
affirmèrent avoir pénétré dans la fer-

On se rappelle que le 5 mai dernier deux vieillards de Nibac, M. Delañaye se sendit. A se seur, étaient sauvagement assussines par des inconnus venus en aucombile et que l'enquéte intelligement menée par le capitalne de gendarmica beson d'Abbeville, permit d'identifier et d'arrêter deux jours plus tard à Antjens.

Les trois auteurs principaux de cette scèna de sauvagerie étaient le courrier Cundt, les chauffeurs Guillemont et Genty. Le rôle de ce dernier, était moins important que celui des deux ajtres et l'enquéte avait amené l'arres, tation des deux indicateurs du coup, le courrier Ducastel et le voyageur de courrier Ducastel et le voyageur de courrier Ducastel et le voyageur de M. Huré, juge d'instruction à Abbeville, a procédé hier main à la reconstituing du crime, accompagné par MM. Bersihaud, substitut ; le docteur les courses de l'entre de

LE SIGNAL DE LA TUERIE

Tous deux revinrent donc dans la cu sine. La conversation reprit et suivi par les deux bandits, M. Delahaya re-



me par la grand porte, blen que cer-tains téinoins prétendent les avoir vus enter par la pelle porte donnant sur la place du village.

LA RECONSTITUTION DU DOUBLE ASSASSINAT

La reconstitution commença alors.
Le gendarme Boulanger, de Friville.
Escarbotin, était obarge de tenir le rôle du malheureux M. Delahaye et le gendarme Decressin, de la brigade de Valines, tenalt celui de Mile Delahaye.
Cinat, précédant Guillemont, pénétra dans la culsine comme il l'avait fait le jour du crime. La se trouvaient le fermier et sa seur, l'un debout et l'autre assise près de la cheminée.
Cunat, suivant en cela les explications données par l'indicateur Ducastel, se déclara inspecieur du Crédit du Nord

tourna encore dans sa chambre. Cunat sassit sur une chaise devant la teble et manipula les valeurs, feignant de prendre force notes. Le vieillard se treuvait debout devant lui et Gallenont était sur le côté presque entre les deux hommes. Cunat declare que Gufflemont attendalt le cliu d'esfi qu'il devait. lui faire pour s'emparer des valcurs. Au contraire, Guillemo t dit, que ca clin d'edi devait être le signal de l'attaque du vieillard. Le capitaine Bessou intervieut alors très habilement et les deux bandits, sont d'accord pour recomatire qu'ils s'étalent entendus dans l'auto, en se rendant à Nibas, de donner le signal du crime par un cha d'œil.

(Lire la suite en douxième page)

LE RÉVEIL ILLUSTRÉ EST PARU

IL PUBLIE :

Une flore aérienne, les papillons et ceux qui les chassent. — Une intéressante notice sur le Tem-ple d'Angkor. — Un roman-cinéma : Le Petit Café, avec Maurice Chevalier. — La vie du cinéma : Assurances et Cinéma. — Une bonne page : Le repas de Mone Chrysanthème, par Loti — Bibelots modernes. — Au fil des jours. - Rions un peu, etc.

Joirs - roots un peu, etc...

Yeir également ses photos régionales et d'actualité sur : La

XXIIIº Fête Pédérale des Sociétés de Musique, à Valenciennes.

— Une noce en sabots à La

Madeleine. — La Fête des

Méres françaises à Lille. — Au
cimetière américain de, Bony. —
Une vue du temple d'Angkor, à

l'Exposition Celoniale. — Les
sports d'été. — Un coup d'œil
sur la mode, etc...

Dans ce numéro, le « RÉVEIL ILLUSTRE » commence la publi-cation d'un magnifique roman d'aventures :

Le Secret du Katanga

par Paul Roseland.

Le numéro de 16 pages O fr. 35

vendeurs et dépositaires

M. LOUIS COUHÉ INSPECTEUR GÉNÉRAL DE L'AVIATION CIVILE

